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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Die neu überarbeitete Version 3 des Fragebogens „Indikatoren des Reha-Status” (IRES-3) wurde kürzlich psychometrisch getestet und der Fachöffentlichkeit vorgestellt. Der IRES-3 unterscheidet sich erheblich von seiner Vorgängerversion und umfasst 16 Mehritemskalen, die zu 6 Dimensionen, sowie 3 Einzelitems, die zu einer 7. Dimension zusammengefasst werden. Ziel der vorliegenden Arbeit ist es, anhand eines großen Patientenkollektivs einen weiteren Eindruck über die psychometrischen Eigenschaften des IRES-3 zu erhalten. Methoden: Der IRES-3 wurde in 10 Rehabilitationskliniken von 1818 konsekutiv aufgenommenen Patienten mit muskuloskelettalen Erkrankungen jeweils zu Beginn und Ende der Rehabilitationsmaßnahme ausgefüllt. Neben der deskriptiven Statistik (Verteilungseigenschaften, Konsistenzberechnungen, Veränderungssensitivität) beruht die weitergehende Analyse hauptsächlich auf logistischen Regressionsmodellen (Vergleich mit einer repräsentativen Normstichprobe). Ergebnisse: Die Verteilungseigenschaften der Skalen können aus psychometrischer Sicht als gut bezeichnet werden. Die internen Konsistenzen der Mehritemskalen liegen zwischen Cronbachs α = 0,77 und 0,93. Die Veränderungssensitivitäten bewegen sich zwischen SRM = 0,03 (Berufliche Sorgen) und 1,00 (Vitale Erschöpfung). Alle Skalen des IRES-3 sind in der Lage, zwischen Patientenkollektiv und Normstichprobe zu diskriminieren. Die Probanden weisen dabei im Vergleich zur Durchschnittsbevölkerung auf allen Skalen ein höheres Belastungsniveau auf. Folgerungen: Die von den Autoren berichteten Gütekriterien des IRES-3 können an dem untersuchten Patientenkollektiv weitgehend reproduziert werden. Die Skalen des IRES-3 reagieren bei guter interner Konsistenz sensitiv auf Veränderungen. Alle Skalen des IRES-3 besitzen eine hohe diskriminative Validität. Zur weiteren Beurteilung des IRES-3 muss die Entwicklung weitergehender Aggregationsstufen durch die Autoren des Instruments abgewartet werden.


      
        
Abstract

        

          
Objectives: The revised version 3 of the questionnaire „Indicators of Reha Status” (IRES-3) was recently tested and introduced to the scientific community. The IRES-3 differs considerably from the previous version. It now comprises 16 multi-item scales that are combined to 6 dimensions and 3 single items that are combined to a 7th dimension. The aim of the study was to receive a further impression of the psychometric properties of the IRES-3 in a clinical population. Methods: 1818 patients with musculoskeletal diseases from 10 rehabilitation hospitals completed the questionnaire at admission and at discharge. In addition to descriptive statistics (scale properties, internal consistency, sensitivity to change) logistic regression models were used to analyse the characteristics of patients in comparison to a random sample drawn from the general population. Results: From a psychometric point of view the scale properties are sound. The internal consistency of the multi-item scales ranges from Cronbach’s alpha = 0.77 to 0.93. The sensitivity to change ranges from SRM = 0.03 to 1.00. All scales of the IRES-3 are able to discriminate between the clinical and the general population. In all scales the clinical population demonstrated a higher level of burden than the general population. Conclusions: In our clinical population we were able to reproduce the measurement properties as reported by the authors of the IRES-3. The scales of the IRES-3 demonstrate good internal consistency and respond to change. A high discriminative validity of the instrument could be demonstrated. To further test the instrument the formation of dimensions by the authors of the IRES-3 has to be awaited.
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